



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 5 de Septiembre de 1936

SIGUE EL GLORIOSO AVANCE

El Movimiento Nacionalista, triunfante en toda la línea, inicia el epílogo de la Cruzada Anticomunista

La toma de Irún, se la considera como el principio del fin. El aislamiento de Francia. La presión sobre los demás frentes. La opinión pública en Italia. Prólogo de la rendición de Málaga

La noticia de la rendición de Irún

Madrid, 5, 4 t.—Durante todo el día de ayer, según ya lo comunicamos a nuestros lectores, circuló por Madrid la noticia de que Irún había caído en poder de los nacionalistas. Por la mañana se decía que se combatía intensamente y que nuestras valerosas tropas realizaban heroicos esfuerzos para avanzar sobre la ciudad extraordinariamente fortificada. En las primeras horas de la tarde las noticias se concretaron ya sobre el hecho de que los nacionales dominaban ya sobre la ciudad y todas las emisoras se reclamaban unas a otras la noticia de la confirmación pues por lo visto, el rumor de la conquista había atravesado rápidamente todos los ámbitos de la nación.

No es de extrañar esta importancia y la importancia que a esta acción guerrera se le daba, pues aparte el ser Irún una plaza fuerte de singular importancia esta era mucho mayor por su situación fronteriza, por cerrar por completo la puerta a Francia de donde los rojos españoles están recibiendo constantemente eficacísimas ayudas y por ser el punto de partida para la aniquilación total del marxismo en las provincias vascongadas y muy especialmente de San Sebastián.

El primer ataque a fondo

Madrid, 5, 4 t.—Después de una intensa preparación por parte de la aviación nacional, que durante toda la mañana estuvo bombardeando las fortificaciones de la ciudad sitiada, a las dos y media de la tarde nuestras tropas se lanzaron al asalto de los reductos, que dispuestos con una modernísima técnica militar rodeaban a Irún.

Ante su empuje, los rojos hicieron una titánica resistencia, pero nuestros soldados asaltaron a la bayoneta, y consiguieron desalojar al enemigo.

Los milicianos rojos huyeron en todas las direcciones

y los que se encaminaron a la ciudad, fueron perseguidos por las tropas del tercio que hicieron entre ellos numerosas bajas.

La bandera bicolor en el Ayuntamiento

Madrid, 5, 4 t.—Inmediatamente la ciudad fué atacada por los sitiadores y por distintos puntos y tras una tremenda lucha en las calles, en las que fué preciso avanzar casa por casa, todo el centro quedó dominado y se tomó el Ayuntamiento, donde se hicieron numerosos prisioneros, haciendo ondear la bandera bicolor sobre el edificio, después de arrancar la roja que le coronaba.

El entusiasmo de las tropas fué indescriptible. Todas las filas se estremecieron con un clamoroso Viva España y los gritos y cánticos de los soldados llenaron la plaza de Irún.

El final de la resistencia

Madrid, 4, 5 t.—Mientras se realizaban las operaciones preliminares para consolidar la ocupación de Irún, aún se sentía intenso fuego de ametralladoras en los barrios extremos de la ciudad.

Acudieron a los puntos de donde salía el tiroteo parte de nuestras fuerzas y los rojos abandonaron las ametralladoras y emprendieron la huida fuera de la ciudad.

Hacia Francia

Madrid, 4, 5 t.—Perseguidos por fuerzas nacionales, numerosos milicianos rojos corren desesperadamente para ganar el puente internacional, internándose en Francia.

Estos fugitivos, apenas pisan suelo francés, son detenidos por la gendarmería que le recoge las armas y los llevan al interior de la nación vecina.

Una compañía del regimiento 18 de la infantería francesa, ha tenido que reevar a los gendarmes de la frontera, pues éstos están totalmente agotados por el prolongado servicio que vienen prestando en el puente internacional.

Irún está ardiendo

Madrid, 4, 5 t.—La ciudad ocupada está ardiendo por varios puntos. Nuestras tropas se dedican a apagar los incendios provocados por los rojos en su huida, pues al igual que lo han hecho en todas las ciudades que le han sido tomadas por las tropas nacionales, no dejan tras sí más que la estela de la desolación, del crimen y del robo.

Inquietante interrogación

Madrid, 4, 5 t.—Aún queda en Irún una terrible interrogación: ¿Qué ha sido de aquellos 400 patriotas que los rojos tenían prisioneros dentro de la ciudad?

Nuestros soldados se dedican activamente a inquirir noticias sobre su paradero; pero hasta el momento presente no se sabe dónde pueden estar.

Dícese por algunos que los llevaron hacia San Sebastián; pero otros afirman que en los combates de estos días los sacaron de sus prisiones y los pusieron delante de las líneas rojas para que sirvieran de parapeto.

Las conciencias honradas se resisten a creer semejante atrocidad y, aunque muy dignas de los rojos, es de esperar que no tenga confirmación.

Hacia San Sebastián

Madrid, 4, 5 t.—Noticias de esta madrugada dan cuenta de que las fuerzas nacionalistas que operaron en la conquista de Irún, han destacado columnas para reforzar el ataque a San Sebastián.

Sobre esta ciudad ha volado nuestra aviación arrojando proclamas e invitando a la población a rendirse advirtiéndole que es suicida una resistencia, pues no les cabe esperar auxilios de ninguna parte y menos habiéndose cerrado la frontera con Francia.

Fuenterrabía evacuada

Madrid.—Un telegrama de Hendaya da cuenta de que Fuenterrabía ha sido evacuada por la población civil.

Los refugiados en Francia

Hendaya, 4, 5, t.—Se cal-

cula en cinco mil el número de milicianos rojos españoles que están refugiados en Hendaya.

Como entiende Francia la neutralidad

Madrid, 4, 5 t.—Una muestra de como entiende la neutralidad el judío Blum y la gente del Frente Popular Francés es un despacho de de Hendaya en que se dice que se están organizando trenes para transportar a los milicianos rojos huidos de Irún y refugiados en Francia, y repatriarlos a España por la parte de Cataluña.

Las fortificaciones de Irún

Madrid, 4, 5 t.—Las tropas vencedoras en el ataque de Irún, ha podido apreciar la excelencia de las fortificaciones que se había procurado el enemigo y que defendidas con más valor y en nombre de un ideal más sagrado, las hubieran hecho totalmente inexpugnable.

Este hecho, que ya en parte conocido por nuestro Ejército, ha llamado poderosamente la atención de los técnicos, habiéndose comprobado por confidencia de los prisioneros, que las operaciones de fortificación, fueron dirigidas por oficiales franceses de la Gran Guerra.

La toma de Irún vista por el enemigo.—El parte oficial de Madrid

Madrid, 4, 5 t.—Transcribi-

AVISO IMPORTANTE

A los jefes de Falange Española de las J. O. N. S. en los pueblos de esta provincia, se les advierte que han de remitir semanalmente a la Administración de este diario, Canalejas, 10, el importe de los números del periódico que reciban.

mos el parte oficial dado por el gobierno de Madrid, a las ocho y veinte de la tarde de ayer, es decir, seis horas después de haberse tomado Irún por las fuerzas nacionales.

Dice como sigue: Las fuerzas gubernamentales que pelean en el frente de Irún, sostuvieron un duro combate con los facciosos, a los que derrotaron por completo, siendo su esfuerzo coronado por el éxito más rotundo.

Esta tarde llegaron a Irún nuevos refuerzos de la parte de Guipúzcoa, que han venido a engrosar las fuerzas de las milicias ciudadanas de aquella plaza, para que juntas inicien la ofensiva contra los nacionalistas hasta completar su derrota ya iniciada con su huida hacia Navarra.

A las 9 horas las fuerzas de los facciosos tratan de presionar sobre los cinco inexpugnables reductos que rodean Irún.

La bandera tricolor ondea sobre la ciudad que no caerá jamás en poder de los nacionalistas.

Queremos que todos se sientan miembros de una comunidad seria y completa; es decir, que las funciones que realizan son muchas; unos con el trabajo manual; otros con el trabajo del espíritu; algunos con un magisterio de costumbres y refinamientos. Pero que en una comunidad tal como la que nosotros apetecemos, sepárese desde ahora, no debe haber convidados, ni debe haber zánganos

(José Antonio Primo de Rivera.)

DESPUES DEL ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

El estado de nuestro Jefe Territorial

El parte facilitado en el día de hoy, en el sanatorio de Santa Ana, donde está hospitalizado nuestro jefe territorial, capitán Luna dice:

«Sigue en perfecto estado en el curso curativo habiendo abandonado el lecho durante algunas horas.—Doctor Luengo».

A todas las numerosas personas que a diario preguntan por el estado de nuestro jefe, les agradecemos vivamente el interés que por su salud se toman.

JORGE POLO SANTOS

CONSTRUCTOR DE OBRAS

Margallo, 13 CACERES

Este número ha sido visado por la censura

Política demográfica del nacional - sindicalismo

El obrero español en el extranjero

Ya no es tiempo de emigrar. España tuvo una época fecundísima durante la cual vertió toda su creadora savia. Fué en los tiempos heroicos de la conquista de las Indias y después, durante la grandeza de la época colonial ya decadente. Entonces dió algo de su vida sembrando su cultura, que había de fructificar más tarde en los pueblos hispano americanos. Pero pasó el tiempo y aún después de la independencia de las Colonias, el pueblo español siguió emigrando. ¡Qué poderosa atracción ejercía sobre la imaginación de los pobres par-lurdos estos nombres mágicos: Buenos Aires, La Habana, Montevideo!... Y desde entonces existe allí un núcleo de cinco millones de españoles, que viven disgregados, formando sus agrupaciones mútuamente benéficas, pero constituidas por propia iniciativa porque el Estado las desconoce prácticamente. No ha mucho, que el escritor Cristóbal de Castro nos ha hablado de este inicuo abandono en el diario «Informaciones», del inicuo abandono de las colonias de españoles de ultramar por parte del Estado. Pero quiero yo referirme hoy a otra meta del emigrante español, sobre todo del obrero. Me refiero al Mediodía de Francia y a Argelia.

Pasada la gran guerra, Francia, diezmada su población en parte por la guerra y en parte por el decrecimiento de la natalidad, constituyó el país doblemente ideal para nuestro emigrante: estaba mucho más cerca que América y abundaban las colocaciones, sobre todo en los trabajos públicos y en la Agricultura. En el Mediodía de Francia, residen desde entonces muchos miles de españoles. Estos compatriotas nuestros, han ayudado a Francia a desenvolverse y equilibrar su economía, sustituyendo, en unión de los italianos y polacos, la mano de obra nacional, tan diezmada en las filas de su ejército. Hoy produce verdadera tristeza contemplar esa numerosísima colonia española trabajadora arrastrando una vida miserable, pues el Estado francés llena de trabas la actividad del trabajador extranjero, y éste apenas encuentra empleo en los trabajos más rudos y bajos que desprecian los mismos nacionales.

No queremos ser apasionados, pero hay que reconocer que el obrero español en Francia, no se merece tan injusto tratamiento.

Cuantos miles de familias de obreros españoles que han ayudado, en su modesto papel, a la reconstrucción económica de Francia se ven en la angustiosa situación de no encontrar trabajo ni en Francia ni en su propio país. A ésto hay que añadir el estado de casi abandono en que el Estado español tiene a nuestra gran colonia trabajadora en dicho país.

Ante las trabas puestas por el gobierno francés denegando sistemáticamente los visados de nuevos contratos de trabajo restringiendo la mano de obra extranjera en las empresas francesas, el Estado español se cruzaba de brazos y no se preocupaba de crear una organización fuerte y eficaz que una estrechamente y proteja a los españoles que trabajan fuera de su patria. Cuando un infeliz de estos se

presenta en un Consulado español pidiendo alivio a su pobreza, el Estado le dice: ¿No encuentras trabajo aquí? Pues toma un billete de repatriación para que vuelvas a España a acabar de morirte de hambre, porque, si pocas probabilidades tienes de encontrar trabajo aquí, menos las has de tener en España.

Pero esta vergonzosa inhibición no puede continuar así. Por eso el día que conquistemos el Poder, constituiremos un Estado fuerte y nacional; entonces su magnífica organización y la poderosa trabazón de sus miembros, se dejarán notar no sólo en la Metrópoli, sino en el más lejano confin allende sus fronteras. Allí donde se hallen tres emigrantes, se formará un apretado haz de intereses españoles protegidos por el Estado.

Felizmente nuestro país puede sostener en su seno a más del doble de su población actual. Hoy podemos afirmar que es más lo que el Estado español pierde con la emigración que lo que gana. Así pues reflexionemos: ¿Cuál es el actual panorama de España? El siguiente: Que en España está hoy casi todo por hacer en agricultura, en regadíos, en repoblación forestal, en colonización interna, en materia de vivienda rural, etc., etc. Y todo ello representa trabajo reproductivo. Por eso la primera gran etapa del Nacional sindicalismo consistirá en lo económico en convertir a España en un activo país de productores. Para todo ésto necesitamos mano de obra y el obrero español no deberá abandonar su país, pues la realización de esta gran tarea no solo emplearía los 700.000 obreros actualmente en paro forzoso, sino que además aumentaría enormemente el mercado de trabajo.

Nuestra política demográfica se halla, por consiguiente, determinada por el coeficiente económico de España que puede alimentar una población que represente el doble de la que actualmente tiene. El Estado Nacional sindicalista, consecuente con esta premisa, no permitirá que la población española sea aprovechada por otros Estados para el cumplimiento de sus propios fines.

Así, pues, se pondrán trabas a la emigración, permitiéndose excepcionalmente a aquellas familias que disfruten de cierta independencia económica, pero será denegada a todos los demás y especialmente a aquellos individuos como obreros calificados, jóvenes sujetos al servicio militar o personas desafectas al régimen, que desde la emigración pudieran atacar al Estado.

Respecto de las colonias de españoles ya existentes en

América, Francia y Argelia, se procederá a su organización tal como aparecen organizadas actualmente las colonias de italianos o de polacos en el extranjero. Especialmente la colonia polaca en Francia aparece controlada y protegida por el Estado mediante la llamada «Sociedad polaca de tiro en Francia» y con la cual se proporciona instrucción, ya en materias generales, ya en materias técnicas (especialmente enseñanza agrícola) a los polacos residentes en Francia, procurando convertirlos en pequeños propietarios mediante una organización de crédito agrícola. Precisamente este aspecto es el más difícil de conseguir de nuestra colonia: el arraigo a la tierra, evitando así la miseria que proviene de no encontrar empleos fijos. Los italianos tienen también un Instituto de Crédito Agrícola exterior que presta a los nacionales dedicados al cultivo de la tierra extranjera.

La organización de las colonias de españoles implicaría, por lo tanto, la constitución de Falanges en el extranjero encuadradas dentro de la «Casa de España»; tendrían como fin, la instrucción premilitar obligatoria, la organización de cursos de enseñanzas sobre materias generales, actos culturales, recreativos y patrióticos. Así evitaremos la baja estima del obrero español en el aspecto intelectual y moral, cosa que actualmente es un hecho, particularmente en Francia. En los núcleos más importantes de colonia, se crearían Cajas de Préstamos Agrícolas dependientes del Consulado que ayudarían a los trabajadores del campo concediéndoles crédito para la compra de pequeñas parcelas o adelantándoles el precio del arriendo de los terrenos a cultivar. Estas Cajas tendrían al frente personas técnicas encargadas de asesorar a los trabajadores en todas las labores de la tierra.

Al lado de esas Cajas se crearían Sociedades de Socorros Mutuos entre los labradores y los obreros subvencionados por el Estado.

Así es como entendemos dentro de un Estado Nacional sindicalista, la política demográfica para España; *trabaja a la emigración y organización por el Estado de las colonias de españoles en el extranjero*, así aprovecharemos en servicio de nuestra economía, energías hasta ahora desaprovechadas, y elevaremos el prestigio exterior de España al elevar el nivel intelectual, moral y patriótico de los españoles en el extranjero.

Anúnciese en
"La Falange"

JAVIER

FOTOGRAFO

Fotografía:

Pintores, núm. 12

Teléfono, 268

CACERES

Venta de Artículos:

Pintores, núm. 23

Teléfono, núm. 241

Gobierno civil

La Sociedad de dependientes de Espectáculos Públicos entrega al gobernador civil todos sus fondos para engrosar la suscripción en favor del Ejército y fuerza pública

La Sociedad de dependientes de Espectáculos Públicos de esta capital, afecta a la llamada Casa del Pueblo, ha remitido un oficio al excelentísimo señor gobernador civil, poniendo a su disposición la cantidad de 121'39 pesetas que constituyen todos sus fondos y expresando su deseo de que se destinen a la suscripción abierta en favor del Ejército y fuerza pública.

En el oficio donde dan cuenta a nuestra primera autoridad civil, de tan plausible acuerdo, se insertan frases laudatorias para los que en estos momentos luchan por España y de encomio para el movimiento militar triunfante.

Lea usted

LA FALANGE

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.— Teléfono en todas las habitaciones.— Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor 31.

JUNTA DE DEFENSA DE CACERES

Contra ataques aéreos y normas a seguir en su caso

Cacereños:

Aun siendo muy improbable un ataque aéreo a esta población, ello no debe constituir alarma en el vecindario, ya que el Alto Mando tiene tomadas todas las medidas de carácter técnico militar, encaminadas a anularlo.

No debéis ver en las normas que a continuación se insertan, más que la extrema previsión por parte de las autoridades en defensa de la población, debiendo todos por conveniencia propia y de vuestros familiares ajustaros a ellas con rigidez y disciplina militar, sin precipitaciones que pudieran dar lugar a accidentes injustificados.

Las normas a seguir son las siguientes:

1.º En caso de ataque aéreo éste será avisado por una sirena instalada en el Cuartel de Infantería (Comandancia Militar) y el toque de arrebato de las campanas de las principales iglesias de la Población.

2.º Caso de verificarse de noche será apagado todo el alumbrado eléctrico debiendo los vecinos no hacer uso de ninguna luz supletoria sin haber cerrado previamente todas las ventanas con el fin de que las luces no sean vistas desde el exterior.

¡Jóvenes obreros! ¡Jóvenes campesinos!

Si queréis defender de la barbarie marxista nuestros pueblos, levantad en todos ellos una *Junta de Ofensiva Nacional-Sindicalista* (J. O. N. S.)

La Falange Española de las J. O. N. S. representa el mañana de España. Las J. O. N. S. recoge a las juventudes campesinas, obreras, universitarias y de la clase media, uniéndolas en la decisión invencible de liberar y engrandecer a España.

Sólo las J. O. N. S. llevará íntegra y definitivamente al Estado el empuje irresistible de la nueva España que surge contra la opresión del Estatuto antinacional.

Nos llamamos **JUNTAS** porque somos, como en la otra guerra de la Independencia, el pueblo auténtico que se organiza por el instinto espontáneo y puro de salvación ante la Patria en peligro. No somos un partido político más, ni tenemos un entronque biológico o de intereses con la vieja política del antiguo ni del actual régimen.

Somos Juntas DE OFENSIVA porque nuestra causa, la de la juventud nacional en servicio de España, es la causa de mejor derecho y sólo se sirve dignamente tomando la iniciativa en el ataque, luchando sin tregua hasta la plena Reconquista. No vamos a conservar tímidamente lo que nos queda, no nos conformamos con una victoria a medias ni admitimos pactos con los enemigos absolutos de España: el marxismo, la masonería, el separatismo y la especulación político-financiera.

Somos NACIONALES porque queremos una España única, grande y totalmente libre; porque vamos tras el Imperio hispánico restaurado, porque afirmados plenamente que nuestra patria es la mejor, nuestra civilización imperial la más cristiana y nuestra historia la más justa.

Somos SINDICALISTAS porque queremos abolir la lucha de clases desplazando a la vez el marxismo y la libre desigualdad burguesa. La justicia social, la salvación de la agricultura y el arreglo de la economía nacional, sólo tienen una posibilidad cierta: EL ESTADO NACIONAL-SINDICALISTA. Los Sindicatos, como entidades de derecho público, establecerán la igualdad social entre el capital y el trabajo, redimiendo a éste y disciplinando a los dos en beneficio de la economía nacional; el Estado nacional-sindicalista implantará un *energico proteccionismo agrario*, a despecho de especuladores y catalanistas; las corporaciones, integradas por los Sindicatos, organizarán la vida política a base de la vida económica y acabarán con los partidos políticos para siempre.

Este es el verdadero ideal de juventud. Ningún hombre joven que sienta y piense en español puede rechazarle. Ningún castellano deja de comprenderle.

¡Formad Juntas en vuestros pueblos!

¡Afiliaos a F. E. de las J. O. N. S.

CALZADOS PEÑA

EXTENSO SURTIDO Y BUEN PRECIO

BASILIO SÁNCHEZ ALCÓN

Teléfono, 277 CACERES

Registro Civil

Inscripciones efectuadas:

NACIMIENTOS:

José González Martín, hijo de Enrique y María Felipe Batanero Marcos, hijo de Felipe y María. Juana Moreno Tornero, hija de Luis y Juana.

Vacunando sus pjaras con los

"PRODUCTOS LEDERLE"

la peste y el mal rojo, no podrán destruirlas

Deposito:

Farmacia Boaciña

CACERES

